

Informations

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **84 (1939)**

Heft 1

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

INFORMATIONS

Dépenses militaires mondiales. — Rapport annuel des officiers de fourniture des chevaux du 1^{er} C. A.

DÉPENSES MILITAIRES MONDIALES

Le chiffre global des dépenses militaires mondiales en 1938, tel qu'il ressort de l'étude des dépenses militaires des divers pays qui figurent dans la nouvelle (quatorzième) édition de l'*Annuaire militaire*, se monte à près de 9500 millions d'anciens dollars-or contre 8000 millions en 1937. Neuf mille cinq cents millions d'anciens dollars-or représentent en chiffres ronds 16 000 millions de dollars-papier ou 3400 millions de livres sterling ou enfin 604 000 millions de francs français. Ce sont là certes des chiffres approximatifs, car pour certains pays il a fallu procéder à des estimations. D'autre part, il y a lieu de noter que les chiffres cités ne représentent que les dépenses militaires, navales et aériennes proprement dites, à l'exclusion des dépenses se référant à diverses organisations paramilitaires ainsi que celles encourues par certains travaux publics (routes, aérodromes, etc.) n'ayant pas un caractère exclusivement militaire, mais présentant cependant un intérêt certain pour la défense nationale.

L'étude comparative des dépenses militaires qu'il est possible de faire grâce aux éditions successives de l'*Annuaire militaire* fait ressortir plusieurs points intéressants.

Si l'on choisit l'année 1932, année de l'ouverture de la Conférence pour la réduction et la limitation des armements, comme point de départ, on constatera que pendant les cinq années qui ont précédé celle de la Conférence, c'est-à-dire de 1927 à 1931 inclusivement, le monde a dépensé 20 600 millions de dollars-or, soit en moyenne environ 4100 millions par an ; tandis que pendant les cinq années qui ont suivi la suspension virtuelle des travaux de la Conférence, c'est-à-dire de 1934 à 1938, les dépenses militaires mondiales se montent à 33 000 millions, soit en moyenne plus de 6500 millions par an. De 1925 à 1930, les dépenses militaires mondiales peuvent être représentées par une courbe ascendante avec un point de départ de 3 500 millions et un point d'arrivée de 4 300 millions. De 1930 à 1932 inclusivement, époque de la préparation et de l'ouverture de la Conférence, les

dépenses restent stationnaires (4200-4300 millions) ; depuis 1933 jusqu'à 1938, la courbe recommence son ascension en partant de 4500 millions pour arriver à 9400 millions.

Sur 9400 millions de dollars-or qui représentent en 1938 les dépenses militaires de soixante-quatre pays, sept grandes puissances absorbent 7400 millions, soit environ 78,7% des dépenses militaires mondiales. Il y a dix ans, en 1929, les mêmes sept pays n'absorbèrent que 2800 millions de dollars-or sur un total de 4200 millions, soit environ 66 7%.

En l'espace de dix ans, soit de 1929 à 1938, les sept grandes puissances ont dépensé une somme globale de 41 000 millions de dollars-or. En moyenne, chacune de ces puissances a donc dépensé au cours des dix dernières années environ 5800 millions. Le reste du monde comprenant cinquante-sept pays n'a dépensé, au cours de ces mêmes années, que 14 500 millions ; la dépense moyenne de chacune de ces cinquante-sept puissances au cours de la même période n'a été que de 254 millions.

Ajoutons enfin qu'en 1938, le 72,3% des dépenses militaires mondiales tombe sur les pays européens (6800 millions de dollars-or sur un total de 9400 millions).

RAPPORT ANNUEL DES OFFICIERS DE FOURNITURE DES CHEVAUX DU 1^{er} C. A.

Le 6^e rapport annuel a eu lieu à Fribourg le 26 novembre dernier. Après quelques paroles d'introduction dites par le lieutenant-col. Muller, le colonel vét. Huber prit la direction des débats.

Une très intéressante conférence du colonel Collaud, chef du service vétérinaire du D.M.F., qui traita en détail de la mobilisation des chevaux d'après les nouvelles dispositions, fut suivie d'une discussion nourrie et fort intéressante pour les officiers présents qui reçurent des compléments d'information soit de la part du conférencier, soit de celle du lieutenant-col. Corbat, chef de section à l'E. M. G.

Après les opérations administratives, la question fort délicate de l'élevage du cheptel chevalin et muletier en Suisse fut abondamment discutée, les débats étant dirigés de main de maître par le colonel Huber. Le colonel-brigadier Schwarz, Cdt. de la Br. mont. 10, ainsi que son chef d'état-major, le colonel Bays, mirent en relief le travail accompli par les of. fourn. chev. et l'importance d'une telle réunion dont l'initiative et l'organisation reviennent au lieutenant-col. Muller. Celui-ci en est vivement félicité par le major Favrod-Coune.

Le 7^e rapport aura lieu en 1939 à Sion.